

Jahresbericht 2019

Sitzungen auf einen Blick

- 6 Vorstandssitzungen in Zürich
- Teilnahme an den Sitzungen bildung + gesundheit durch die Delegierten
- Teilnahme an den Sitzungen von KOFADIS durch die Delegierten

Vorstand

Auch dieses Jahr konnte mit Carla Soldato (PHZH) eine neue Vorstandsfrau begrüsst werden.

Hauptgeschäfte

Fachkolloquium (2-Jahresprogramm 2018/19)

Im Rahmen des 2-Jahresprogrammes sind insgesamt vier Fachkolloquien vorgesehen. An zwei Anlässen wurden ausgewählte Kapitel aus dem Buch Resonanz von Hartmut Rosa¹ diskutiert und Bezüge zur Alltäglichen Lebensführung und zum Fach- und Bildungsverständnis WAH hergestellt. Bei einem weiteren Anlass erweiterte der gastrosophische Ansatz in der Esskultur von Harald Lemke² die Diskussion.

Die Leitung der jeweiligen Kolloquien hatten Yvonne Bucheli oder Carla Soldato übernommen. Die Diskussionen in der Kleingruppe wurden als bereichernd wahrgenommen.

Am 14. Februar 2020 ist das letzte Fachkolloquium, welches sich der Thematik „Verdauung“ aus soziologischer, philosophischer und medizinischer Betrachtungsweise widmet, geplant. Das Buch „Darm mit Charme“ von Giulia Enders³ wird als weitere Lektüre beigezogen.

Aktualisierung des Pflichtenhefts

Infolge der neuen Zusammensetzung im Vorstand und der Ressortverschiebungen wurde die Gelegenheit wahrgenommen das Pflichtenheft zu überarbeiten. Die Aufgabenbeschreibungen sind angepasst und präzisiert worden.

D-A-CH-Tagung 2021 Schweiz

Die ersten Meilensteine in der Planung für die D-A-CH-Tagung 2021 in der Schweiz sind erreicht. Die D-A-CH-Tagung findet vom 19. - 20. Februar 2021 an der PHBern (Kooperationspartner) statt. Das Tagungsthema „Bildung für Lebensführung – Umgang mit Diversität“ ist gesetzt. Der Call for Abstracts ist verfasst. Die Organisation der Tagung liegt beim Vorstand FD-WAH.CH in Zusammenarbeit mit den Dozierenden WAH der Grundausbildung Sekundarstufe I PHBern. Im Planungsprozess werden wir von Claudia Wespi unterstützt.

Das 2-Jahresprogramm 2020/21 wurde erarbeitet. Der Umgang mit Diversität wird im 2-Jahresprogramm 2020/21 im Zentrum stehen. Einerseits soll eine vorgängige Auseinandersetzung mit der Thematik ermöglicht werden, wie auch im Nachgang an die D-A-CH-Tagung Verarbeitungs- und Vertiefungsanlässe angeboten werden.

Trinationale Vernetzungen mit Deutschland und Österreich

In Berlin fand vom 22. - 23. Februar 2019 die Jahrestagung des HaBiFo e.V. mit dem Thema „Zwischen Steigerungslogik und Postwachstum – Bildung für private Lebensführung“ statt.

Im D-A-CH Workshop gaben Claudia Wespi und Kirsten Schlegel-Matthies erste Einblicke in die Ergebnisse, welche aus den Beiträgen in der Publikation „Wirksamer Unterricht für Lebensführung“ hergeleitet werden konnten (Erscheinungsdatum Frühjahr 2020).

Wie kann ein „gutes Leben“ trotz der Herausforderungen der aktuellen Zeit gelingen? Welchen Beitrag kann eine haushaltsbezogene Bildung für die Lebensführung und Alltagsbewältigung sein? Verschiedene Referate

¹ Rosa, H. (2016). Resonanz. Eine Soziologie der Weltbeziehung. Berlin: Suhrkamp Verlag.

² Lemke, H. (2018). Szenarien der Ernährungswende – Gastrosophische Essays zur Transformation unserer Esskultur. Bielefeld: transcript Verlag.

³ Enders, G. (2017). Darm mit Charme. Berlin: Ullstein Buchverlage.

an der Tagung beleuchteten die damit verbundenen Fragestellungen aus ihrer Perspektive und regten zu einer vielseitigen Auseinandersetzung an.

Im Redaktionsteam der trinationalen Zeitschrift Haushalt in Bildung & Forschung arbeitete Claudia Wespi weiterhin mit.

Mein Dank geht an

- alle Mitglieder des FD-WAH.CH für das geschenkte Vertrauen und die Unterstützung.
- die Vorstandsfrauen für die Zusammenarbeit und ihre Arbeit in den jeweiligen Ressorts.
- Claudia Wespi für die Unterstützung im Planungsprozess der D-A-CH-Tagung Schweiz 2021.
- die Pädagogische Hochschule Zürich für die kostenlose Raumbenützung für die Vorstandssitzungen.

Heimiswil, den 26. Januar 2020

Die Präsidentin: Susanna Holliger

